

児童朝会講話

■令和7年4月8日

No.1 特別編

みなさん、おはようございます。校長先生の声は、みなさんの心に届いていますか？あらためまして、このたび東淀川区の大隅西小学校から転勤してきました、新しい校長先生 原 雅史と申します。どうぞよろしくお願ひします。

前の牧野校長先生は、大阪市総合教育センターにご転勤となりました。2年生から6年生のみなさん。ご進級おめでとうございます。この4月から1つ学年が上がりました。2年生ははじめての「先輩」になりました。6年生は最後の1年ですね。全ての学年の皆さんのがいい1年となりますよう、大切なお話をします。

学校って何をするところ。少し周りの人と聞き合ってみてください。

給食、遠足、プールいろいろありますが、メインは勉強するところですね。みなさん、勉強は楽しいですか？好きな教科は何ですか？

	1990年	1996	2001	2006	2015
1位 体育	79.4 (%)	86.5 図画工作	83.6 図画工作	84.9 家庭	90.2
2位 図画工作	75.8 家庭	82.7 体育	81.6 家庭	84.3 図画工作	86.5
3位 理科	71.4 体育	80.9 家庭	79.6 図画工作	79.1 体育	83.1
4位 家庭	67.8 理科	71.3 音楽	69.7 理科	68.5 外国語(英語)活動	77.6
5位 音楽	57.6 音楽	62.2 理科	68.2 総合的な学習の時間	67.0 理科	75.2
6位 国語	52.2 国語	61.0 総合的な学習の時間	61.0 音楽	66.8 総合的な学習の時間	74.4
7位 算数	51.8 算数	53.1 算数	55.6 算数	62.8 音楽	71.5
8位 社会	50.9 社会	51.4 国語	54.7 国語	53.4 算数	68.4
9位			49.6 社会	48.0 国語	58.5
10位					59.6

これが全国の小学生に聞いたデータです。皆さんと同じ？違う？体育や音楽が好きな人が多そうなのですが、1週間で一番勉強時間の多い教科は？そう、国語や算数ですね。ということは、国語や算数が楽しかったら毎日の学校が楽しいですね。そこで、今日は皆さんの進級を記念して、特別に国語や算数が好きになるコツ（うらわざ）をお教えしましょう。

ちなみに、このコツを知った先輩たちは卒業文集にも「国語が楽しかった」「算数が好きになった」と書いてくれています。

今日は、謎解きからお話をします。？にあては

まる言葉は何でしょう？

と + 6 = 虎
3 + 5 = 味噌
7 + そ = ?

少し難しいですか？わからないときは、何といえばいいのかな？

「「わかりません」と言えばいいと思います！」
その通り！素晴らしい！

わからないときは、素直に「わかりません」そして「教えてください」と言えばいのです。この2つの言葉が言えるようになると、勉強が楽しく、わかるようになります。先生に言うのは少し恥ずかしい人もいるでしょう。そんなときは、まわりのお友だちに言うのが大切です。こうして、わからないことを、話し合うことを「聞き合い」と言います。さあ、もう一度周りの人と、聞き合ってみましょう。

聞き合いの方法を、もう少し詳しくいいますね。「わからへん、教えて」だけでは、すぐに会話が詰まってしまいます。その次に出す言葉が大切です。

ぼくは○○と思うよ。

間違っているかもしれないけど、○○と思うよ

【教室は間違えるところです！】

A君と同じで（違って）私も○○と思います。

【発言にお友だちの名前を入れると良いですよ】

引き続き、まわりの人と聞き合ってみましょう。

お！だいぶ答えがわかつてきたみたいですね。

では、答えが思いついた人、こうかなあと思った人、間違えていてもいいので、校長室前のボードに書きにきてください。

お願い ホームページに皆さんのがんばっているところを写真におさめます。顔や名札はモザイクしますので、安心してください。ピースはダメですよ。また、ビデオでもります。これは研究用で、校長先生と担任の先生、関係のある先生だけで見るので、こちらもご安心ください。

初めてのお話しでしたが、大変静かに聞くことができました。ありがとうございました。は、答え